
今年「兩會」期間，全國政協收到許多關於行政審批制
度改革的提案，在對提案進行整合審議後將其確定為

重點提案。5月，全國政協副主席杜青林率全國政協特邀常
委視察團，在湘、津等地以「企業投資審批制度改革」展
開調研。
與5月份召開的「推進人民法院司法體制改革」專題協
商會相同，此次專題協商會同樣邀請了34位委員專家到會
參政。國家發改委、人社部、國土部等部門負責人介紹了
有關情況並與委員現場互動。

朱之鑫：打通政策落地「最後一公里」
全國政協常委、國家發展改革委員會原副主任朱之鑫表
示，要按照「深化放、簡化批、優化接、強化管」要求，
着力打通政策出台實施的「最先一公里」不通暢和「最後
一公里」政策沒落地的問題。加強系統謀劃，促進政府轉
型並協調推進各方面改革，推動部門協同放權，優化審批
流程，探索「並聯審批、聯合審查」和「並聯評估、聯合
評審」。
他特別強調，要破除「紅頂中介」，規範中介服務收
費。加快制度建設，堅持把規劃作為調控投資規模、引導

投資方向的重要依據，同時加快制定修訂能耗、水耗等產業
政策、技術標準，及時修訂相關法律法規，加快制定出台
《政府核准和備案投資項目管理條例》，把政府服務管理和
企業投資活動納入法制化軌道。
全國政協委員、中國個體勞動者協會會長鍾攸平建議推

進「一個照、一張網、一支隊伍管市場」。「一個照」，
就是加快推進「三證合一」改革；「一張網」，就是利用
現代信息技術加快企業信用信息公示系統建設；「一支隊
伍管市場」，就是加強綜合執法，逐步實現統一的大市場
監管。

施芝鴻：讓企業擺脫「成長的煩惱」
全國政協社會和法制委員會副主任、中共中央政策研究室

原副主任施芝鴻指出，簡政放權要上下聯動左右貫通。「目
前，本屆政府承諾的減少1/3行政審批的目標已提前完成，但
省以下市縣兩級政府行政審批改革力度小、簡政放權速度

慢。這種『上動下不動』造成民眾對簡政放權改革的獲得感
不明顯。」
他表示，有些政府部門的審批權下放了，但與之相關聯的

環保、規劃等審批權沒有同步下放，帶有行政壟斷性質的
「紅頂中介」服務收費高、耗時長、質量不高的問題也沒有
同步解決。
「企業『出生』雖然容易了，但出生後依然面臨過多審批

事項這種『成長的煩惱』。所以，要把改革落到實處，真正
使廣大群眾得到實惠，必須做到『上下聯動』、『左右貫
通』。」他說。
國務委員兼國務院秘書長楊晶出席會議並表示，兩年多

來，深化行政審批制度改革取得重大進展，下一步要堅持
「簡政放權、放管結合、優化服務」三管齊下，持續深化簡
政放權，為大眾創業、萬眾創新提供更好條件，增強群眾滿
意度和獲得感，持續推進依法行政，確保行政審批制度改革
於法有據、依法進行。
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向海外僑胞特聘委員頒授聘書

廣東廣東

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）廣東省
政協外事僑務委員會近日舉行新任
海外僑胞特聘委員聘書頒授儀式。
廣東省政協副主席王珣章為新任特
聘委員頒授聘書。
王珣章表示，省政協海外僑胞特

聘委員都是海外僑界精英，長期在
廣東投資、發展，熟悉廣東情況，
有參政議政的意願和能力，他們的
加入將對進一步完善外事僑務委員
會的委員結構，更好地推動委員會
工作發揮重要作用。特聘委員表
示，受聘為省政協特聘委員充分體
現了省政協對三千萬海外僑胞的關
心、信任和重視，今後將通過省政
協平台，積極建言獻策，為家鄉經
濟社會發展作出貢獻。
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浙江浙江
台灣大學生夏令營開營
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 馬曉芳 綜合報道）由浙
江海外聯誼會和浙江省台灣同胞
聯誼會共同舉辦的「2015年台灣
大學生浙江夏令營」在浙江杭州
開營。共有來自台灣7個島內社
團、高校組織的92名大學生營
員，其中大多數首次來大陸。
為期一周的夏令營期間，營員

將參觀西湖、岳廟、魯迅故居、
中國茶葉博物館等，領略浙江山
川秀美、文化底蘊厚重的魅力。
浙江省政協副主席、省台聯會會
長張澤熙希望各位營員把在浙江
的所見所聞和浙江人民深情厚誼
帶回台灣去，做兩岸關係和平發
展的推動者，為促進兩岸人民了
解，增進共識，共圓中華民族偉
大復興的中國夢作出應有貢獻。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 馬曉
芳）民建北京市委文化委員會足球俱樂部成立
大會近日在京舉行。民建中央副主席、北京市
政協副主席王永慶出席會議時表示，作為民主
黨派第一個足球俱樂部，應發揮民主黨派優
勢，打造一個無障礙溝通平台，為青少年足球
發展和全民健身發揮帶頭推廣作用。
王永慶指出，今年2月，第十次深化改革會
議審議通過了中國足球改革方案，為中國足球
改革注入非常強的執行力，又值中國民主建國
會成立70周年之際，民建北京市委響應國家號
召，牽頭成立民建北京市委文化委員會足球俱
樂部，促進青少年足球發展。
俱樂部負責人表示，足球俱樂部成立的主要
目的是組織熱愛足球運動的會員積極開展對足
球運動的調查研究，建言獻策，凝心聚力，同
時強身健體，以球會友。希望俱樂部隊友們能
夠從交流中收穫健康、友誼和快樂，為中國足
球的發展做點實事。
民建北京市委常務副主委任學良宣佈民建
北京市委文化委員會足球俱樂部成立。俱樂
部聘請中國已退役足球運動員郝海東為榮譽
主席，聘請原北京國安隊主教練金志揚為技
術顧問。民間會員們踴躍捐款，先後共捐款
37,000多元。

香港文匯報‧人民政協專刊（記者王頔）「紀念中國
人民抗日戰爭勝利暨台灣光復70周年——話劇《故園》
媒體見面會」近日在京舉行。
出席見面會的北京市台聯黨組書記王蘭棟指出，該劇

將抗戰題材與兩岸題材結合到一起，反映了京台兩地中
華兒女不屈不撓的愛國精神和同命運、共患難的手足親
情，深刻詮釋了「兩岸同胞一家親」的涵義。
此活動由北京人民藝術劇院和北京市台灣同胞聯誼會

共同主辦。該劇以日偽統治時期台灣人在北平的生活為
切入點，講述了在台灣會館生活的京台兩地中華兒女為
守護家園、傳承和弘揚中華傳統文化而團結一致、攜手
禦敵的故事。
北京人藝表示：「作為國家級院團，人藝有使命和責
任去再現那段歷史，用特殊歲月裡一段可歌可泣的故
事，表現兩岸同胞人與人之間心靈的撞擊和融合。」

話劇《故園》下月在京公演
王蘭棟向記者指出，今年恰逢北京台灣會館重張5周

年，在當前兩岸大交流大合作的形勢下推出這部話劇，將
進一步增進兩岸民族認同和文化認同，助推兩岸文化交
流，使其成為北京對台交流的獨特文化平台。
編劇王儉介紹該劇的歷史背景時說：「那是一個沒有

硝煙的戰場，在文化陣地上的堅守。這種無言抗爭，是
對中華傳統文化根基的守護。」
因《李白》、《蔡文姬》等作品被觀眾所熟悉的導演
唐燁任該劇導演。她表示，該劇最大看點是人與人之間
的情，「我們靠這份情感，從人物出發告訴大家在那段
特殊歷史時期值得我們紀念和留住的寶貴東西」。
據悉，有很多台灣籍青年演員加盟該劇，目前已投入
緊張排練，該劇將於8月底在北京人藝正式公演。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者楊毅重慶報道）重
慶市政協港澳台僑委員近日開展年中視察活動，了解重慶基
層平安社區建設情況和十大新興產業的發展規劃情況。委員
們表示，儘管沒有常住重慶，但仍心繫重慶的發展。
視察重慶平安建設時，委員們實地走訪了江北區觀音橋街

道的「老馬工作室」、富力海洋社區以及渝中區上清寺嘉陵
西村平安建設情況，並聽取了重慶市政法委、公安局、司法
局和民政局的情況介紹。
在重慶從事街道群眾工作的馬善祥，26年間累計解決群

眾反映的各類矛盾和問題2,000多件。2012年，重慶市江北
區觀音橋街道以他為核心組建了「老馬工作室」，專門從事
群眾矛盾糾紛調解工作，至今已辦理信訪問題350件，成功

調解333件，成為多地借鑒經驗的對象。
視察中，委員們提出，平安社區建設需要進一步提升居民
素質，應加強輿論引導，讓所有人都知法、懂法、守法、敬
法；應在更多社區系統推廣「老馬工作室」的做法，發動廣
大居民參與，避免形式主義，讓民眾互相幫助、相互之間感
受到實實在在的幫助。
在視察重慶十大新興產業中，委員們參觀了代表企業台晶
電子有限公司和重慶墨烯科技有限公司。
委員們表示，重慶培育和發展十大新興產業集群，既是培
育新的經濟增長點，還能促進傳統產業轉型升級。作為重慶
市政協港澳台僑委員，將發揮優勢，為推動重慶十大新興產
業發展獻計出力。

全國政協專題協商
呼籲破除紅頂中介

萬鋼籲港科技界加強內地聯繫
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬曉芳綜合報

道）全國政協副主席、致公黨中央主席、科技部部長
萬鋼近日在致公黨中央會見了香港科技協進會訪問團
一行，並與團員交流。
萬鋼向訪問團介紹了內地科技發展、香港與內地的
科技交流等情況。
他希望香港科技界與內地繼續加強聯繫，鼓勵兩地
科技人員特別是青年學生進一步加強交流，希望香港
青年能夠到內地參與創新創業，共享內地經濟、科技
高速發展的機遇。
訪問團副團長陳德祥介紹了香港科技協進會的有關
情況，雙方圍繞中國科技發展新常態、工業製造業發

展、環境保護、青少年科普教育和智慧城市等問題進
行了深入交流。

香港科技協進會首訪內地
香港科技協進會於1985年4月28日正式成立，1991
年成為國際科技協進會聯盟創會會員之一，其宗旨是
促進香港科技界人士之間的聯繫，增進香港與世界各
地及內地科技機構之交流。
此次是該會應致公黨中央邀請首次組團來內地訪

問，訪問團還拜會了致公黨北京市委會、北京豐台科
技園區、中科院高能物理研究所以及致公黨天津市委
會、天津市科委等單位。 ■■香港科技協進會訪京團到高能所參觀交流香港科技協進會訪京團到高能所參觀交流。。 本報北京傳真本報北京傳真

渝政協港澳台僑委員年中視察

時隔兩月，全國政協近日在京召開今年的第二

次專題協商會，「行政審批制度改革」成為會議

議題。全國政協主席俞正聲主持會議並講話，與

會委員建議破除「紅頂中介」，放寬中介機構准

入條件，切斷中介服務利益鏈，通過市場調節價

格。此次專題協商會召開之前，全國政協圍繞該

議題先後開展三次調研，赴湘、蘇、渝、川、粵

等地實地考察，為專題協商會備料。

香港文匯報‧人民政協專刊

記者馬曉芳綜合報道

■嘉賓向俱樂部贈送足球。 本報北京傳真

■全國政協近日在京召開「深化行政審批制度改革」專題協商會，全國政協主席俞正聲主持會議並講話。 新華社

■話劇《故園》媒體見面會現場。 王頔攝
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海峽兩岸心相連 《故園》共念抗戰情
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